



SUTTENBERG – POST

Neuigkeiten · Weinbauverein Sutttenberg · 4410 Liestal

Ausgabe 02/2017

01.05.2017/ma

Was bisher geschah...

Der Frühling begann so viel versprechend. Die Triebe waren dem letzten Jahr etwa 10 Tage voraus. Dann kam die Nacht vom 19. auf den 20. April 2017 und alles scheint zunichte zu sein.

Die Rebstöcke befinden sich nun in einer Schockstarre. Wir hoffen, dass die Triebe nochmals austreiben.

Es wurde viel diskutiert, ob und wie wir auf die angekündigten Frostnächte reagieren sollen. Wir haben beschlossen nur zu hoffen und nicht in einer Hauruck – Aktion noch etwas zu unternehmen.

Nebst der kalten Luft wehte ein kalter Wind mit Regen. Es war nicht wie im Jahr 2016 strahlende Kälte in Form von Bodenfrost, sondern sogenannter Windfrost.

Um ein Urteil über das Ausmass der Frostschäden abzugeben ist es sicherlich noch zu früh.

Eine Versicherung, die die Ausfälle übernehmen würde, haben wir nicht. Es gäbe zwar eine für Hagel- und Frostschäden, sie wird jedoch

selten von Winzern abgeschlossen, da sie relativ teuer ist.



(20. April 2017, morgens)



(20. April 2017, abends)

Trotz der Kälte haben wir dreissig neue Rebstöcke gepflanzt. Anstelle der Färbertrauben wurden zwanzig Gamaret – Rebstöcke gesetzt. Über die Jahre haben sich Lücken in den Blauburgunderreihen ergeben. Diese wurden durch neue Blauburgunder – Rebstöcke wieder ergänzt. Die Setzlinge haben wir bei Andreas Meier in Würenlingen

bezogen. Übrigens kommt jeder achte Rebstock in der Schweiz von dieser Rebschule.



(21. April 2017, Rebenholen)



(22. April 2017, Rebenpflanzen)



(22. April 2017, Rebenpflanzen)

Trotz dem aktuellen Thema Frost, haben wir auch noch erfreuliches aus den Reben zu berichten.

Der Weg oberhalb des Sutttenberg wurde nach neun Monaten endlich instand gestellt.

Der neue Mulcher konnte bereits zweimal eingesetzt werden. Ein sehr tolles und handliches Gerät. Die steilen Böschungen können sogar befahren und mit einem „Millimeterschnitt“ geschnitten werden.

Wann das neue Rückenspritzgerät zum Einsatz kommt, werden die nächsten Tage zeigen.



Ausblick...

Alle Rebstöcke werden dieses Jahr eine besondere Pflege brauchen. Das Ziel wird sein, trotz Frost, die Rebstöcke gesund über das Jahr zu kriegen.

Wir hoffen auf einen warmen Mai und dass die Triebe nochmals kommen. Dann wird der Juni zeigen, wie und ob die Triebe Blüten tragen oder nicht.



SUTTENBERG – POST

Neuigkeiten . Weinbauverein Sutttenberg . 4410 Liestal

Ausgabe 02/2017

01.05.2017/ma

Wissenswertes...

Flurnamen verraten viel über die Gegebenheiten in einem Gebiet. Unser Rebberg steht im gleichnamigen Gebiet: Sutttenberg. Im Büchlein „Ortsgeschichten und Ortsname – Flurname der Gemeinde Liestal“ ist folgendes zu finden.

Sutttenberg (Mundart: Suttebäärg), mittelsteile Streuobstwiese nördlich von Liestal.

„Der Berg wo Wasser heraussickert“ oder „Der Berg der Familie Suter“.

- Jahr 1530: am Suterberg
- Jahr 1606 in Sutttenberg

Der Flurname ist wahrscheinlich zum Verb *sutttere* ‚langsam kochen, in kleinen Bläschen ruckweise hervorquellen‘ zu stellen.

Sutte hat – bezogen auf Flurnamen – das Bedeutungsspektrum ‚Morast, Sumpf, Pfütze‘, verweist also auf ursprünglich feuchtes Gebiet.

Nicht ausgeschlossen ist eine Zusammensetzung mit dem Familiennamen Suter. In diesem Fall hätte der Name aber eine

Veränderung erfahren, die erstmals im Beleg von 1606 erscheint.



(08. April 2017, Luftaufnahmen)



Auf dem oberen Fotos ist in der unteren linken Ecke, der Hangrutsch vom letzten Jahr zu erkennen.

Aus der Historie ist der Flurname also eher nicht auf den Namen Suter zurück zu führen.



In eigener Sache...

Falls du auch aktiv im Rebberg mithelfen möchtest, melde dich bei markaebi@gmx.ch.

Die Arbeitseinsätze finden in der Regel am Samstagmorgen (09.00 – 12.00 Uhr) statt.



Termine..

3. Offizieller Einsatz ist am Samstag **01. Juli 2017** um 09.00 Uhr. Dazu sind alle Aktiv- und Passivmitglieder recht herzlich eingeladen. Im Anschluss an die Arbeit ist für Speis und Trank gesorgt.

Es sind auch unerfahrene Winzer und Winzerinnen willkommen.

Der Tag des offenen Rebbergs findet auch dieses Jahr statt. Wiederum am ersten Sonntag im September, **03. September 2017** Für beide Anlässe folgt noch eine separate Einladung.



Zum Schluss...

Liebe Rebenfreunde

Habe neulich bei einer Auktion günstig einen Rasenmäher ersteigert, konnte ihn aber vorher nicht begutachten.

Da er mir zu langsam ist, verkaufe ich ihn wieder. Für weitere Auskünfte bitte melden.

